



FORO DE CONSULTA 2017
UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE CHIHUAHUA
RESUMEN EJECUTIVO

OBJETIVO

El Foro de Consulta 2017, abre la oportunidad de analizar la situación y percepción actual de la Universidad, que permita establecer bases fundamentales para impulsar no solo mejoras, sino también ofrecer calidad e innovar en los servicios, así como difundir e incentivar hacia una cultura de conocimiento universitario.

PLANEACIÓN

Los responsables de llevar a cabo el Foro de Consulta 2017, fueron el Dr. Moisés Basurto Sotelo, Desarrollador del Modelo Educativo; Dr. Gustavo Alatorre Vallarino, Desarrollador del Modelo de Estructura; el y la M.E. Elvira Sáenz López, Desarrolladora del Modelo de Extensionismo Social. Los responsables fueron convocados a la gestión del foro el día 20 de enero de 2017 debido a la iniciativa de nuestro Rector, M.E. Luis Alberto Fierro Ramírez, quién ante la coyuntura actual de la modernización de la educación y en una visión de una institución democrática y plural universitaria, decide llamar por primera vez dentro de la Universidad a las voces de todos los actores dentro de la misma, brindando un espacio histórico de evaluación y crítica constructiva hacia los planes de desarrollo y áreas de mejora que se abren en este momento como oportunidades de importante avance para nuestra misión como formadores de ciudadanos y profesionistas en la sociedad de nuestro país. El sábado 21 de enero se presenta y aprueba el desarrollo planteado para los foros ante el consejo de Directores, quienes se sumaron con gran entusiasmo a la propuesta, y quienes aportaron su conocimiento y recursos al logro de este Foro de Consulta 2017, para lo cual se llevo a cabo en los Seminarios

de la Facultad de Contaduría y Administración, los días 25, 26 y 27 de Enero del 2017, y además la realización de tres Foros regionales en las zonas de gran influencia de la universidad en el estado, siendo estos Foros en el mes de febrero, en la Región de Delicias el día 8 , en Ciudad Juárez el día 10 y en Parral el día 11 todos ellos con integración de 7 mesas temáticas de trabajo exitoso comandadas por 69 moderadores y relatores, obteniendo una participación total de 1529 asistentes y más de 1700 propuestas tanto físicas como recabadas a través del portal <http://forodeconsulta.uach.mx/>, agradeciendo a la Coordinación General de Tecnologías de la Información y a la Coordinación General de Comunicación Social y Relaciones Públicas en el apoyo en el diseño del instrumento y la difusión del Foro de Consulta, así como la inclusión en XERU, en la cual se llevó a cabo una entrevista con los organizadores del foro el día martes 24 de Enero.

TEMÁTICA DE TRABAJO

Los temas de las mesas de trabajo toman la esencia de los 12 ejes rectores del Plan de Desarrollo Universitario 2011-2021, los cuales fueron adaptados para fomentar una participación ejecutiva de los asistentes, quienes llenaron boletas de propuesta además de colaborar con sus percepciones de manera verbal dentro de las diversas mesas de trabajo que se diseñaron para enriquecer la visión colectiva de la situación de nuestra Universidad. Las mesas de trabajo se organizaron sobre los siguientes puntos:

- Vida estudiantil, identidad y pertenencia.
- Docencia.
- Legislativo.
- Administrativo/ Laboral.
- Académico.
- Investigación.
- Extensionismo y difusión cultural.

DESARROLLO DEL TRABAJO:

- **DIA 1, 25 de enero de 2017.** Efectuado en la Facultad de Contaduría y Administración en la ciudad de Chihuahua. Se convocó en este primer día de trabajo al personal docente de las distintas unidades académicas de la ciudad de chihuahua, incluyendo las extensiones de Economía Internacional y de Ciencias Políticas para la su participación en el Foro de Consulta de la universidad contando con una asistencia a la inauguración de 520 docentes, se registraron 389 y se recibieron 432 propuestas.

















- DIA 2, 26 de enero de 2017. Efectuado en la Facultad de Contaduría y Administración en la ciudad de Chihuahua. Se convocó para el segundo día de trabajo a los alumnos de las distintas unidades académicas de la ciudad de chihuahua, incluyendo las extensiones de Economía Internacional y de Ciencias Políticas para la su participación en el Foro de Consulta de la universidad contando con una asistencia a la inauguración de 180 alumnos, se registraron 204 y se recibieron 128 propuestas.





- DIA 3, 27 de enero de 2017. Efectuado en la Facultad de Contaduría y Administración en la ciudad de Chihuahua. Se convocó para el segundo día de trabajo al personal administrativo de confianza tanto de base como de contrato y a sindicalizados de las distintas unidades académicas de la ciudad de chihuahua, incluyendo las extensiones de Economía Internacional y de Ciencias Políticas para la su participación en el Foro de Consulta de la universidad contando con una asistencia a la inauguración de 300 administrativos, se registraron 279 y se recibieron 289 propuestas.

- **Región Delicias, 8 de Febrero de 2017.** Efectuado en la Facultad de Agronomía y de la Extensión Delicias de la FCA. Evento cuya responsabilidad estuvo a cargo del Dr. Moisés Basurto Sotelo, el cual tuvo reuniones de coordinación a distancia entre directivos, staff y líder del evento para explicar la dinámica de trabajo.

ASISTENTES	PARTICIPANTES REGISTRADOS	PROPUESTAS RECIBIDAS
DOCENTES	55	55
ALUMNOS	155	155
ADMINISTRATIVOS	15	15









- **Región Ciudad Juárez, 10 de Febrero de 2017.** Efectuado en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de ciudad Juárez. Evento organizado por el Dr. Gustavo Alatorre Vallarino el cual tuvo una reunión de coordinación, con la Facultad y las extensiones de esta ciudad el día 9 de febrero en la Facultad entre directivos, staff y líder del evento para explicar la dinámica de trabajo.

ASISTENTES	PARTICIPANTES REGISTRADOS	PROPUESTAS RECIBIDAS
DOCENTES	22	22
ALUMNOS	129	129
ADMINISTRATIVOS	19	19

- Participantes en este foro Regional fueron:
- Facultad de Ciencias Políticas
- Extensión de la Facultad de Ciencias de la Cultura Física
- Extensión de la Facultad de Enfermería y Nutriología
- Extensión de la Facultad de Contaduría y Administración









- **Región Parral. 11 de Febrero de 2017.** Efectuado en la Facultad de Economía Internacional en la ciudad de Parral. Evento estuvo organizado por la M.E. Elvira Sáenz López, e donde se llevó a cabo una reunión con los coordinadores de las distintas Extensiones de esta ciudad, el día 10 de febrero en la Facultad entre directivos, staff y líder del evento para explicar la dinámica de trabajo, el evento llevado a cabo mediante la organización de dos mesas d trabajo para docentes, una de administrativos y un espacio amplio para el total de alumnos, en auditorio de la facultad de Economía Internacional.

ASISTENTES	PARTICIPANTES REGISTRADOS	PROPUESTAS RECIBIDAS
DOCENTES	68	68
ADMINISTRATIVOS	56	56
ALUMNOS	137	137

Los participantes de este Foro Región de consulta en Parral, y de las Extensiones, fueron;

- Facultad de Economía Internacional
- Extensión de la Facultad d Derecho
- Extensión de la Facultad de Contaduría y Administración
- Extensión de la Facultad de Enfermería y Nutriología
- Extensión de la Facultad de Artes
- Extensión de la Facultad de Ingeniería
- Extensión de la Facultad de Medicina









COMENTARIOS FINALES

Se detectó una gran apertura y motivación entre los asistentes, mostrando una respetuosa actitud de escuchar y enriquecer las opiniones de los participantes de la mesa de discusión, revelando un interés profundo en contribuir con la mejora de la Universidad y el compromiso de participar en las acciones futuras que contribuyan a alcanzar los objetivos de desarrollo y calidad dentro de nuestra institución.

Se detectaron problemas comunes dentro de las facultades y diversas áreas de la Universidad, que nos muestran enormes retos pero también grandes oportunidades para consolidar un modelo pedagógico moderno, un sistema de gestión y administración de los recursos eficiente y transparente, y propuestas que nos llevarán a lograr un ambiente universitario rico en experiencias, que potencie el talento de todos sus miembros, donde la pluralidad sea reconocida como fuente principal de colaboración entre las partes y que como fin primordial conjugue nuestros esfuerzos para alcanzar el éxito en nuestro proyecto de contribuir a una sociedad más justa, equitativa, conformada por seres humanos con un desarrollo holístico avanzado de sus capacidades.

Toda la información recabada en todos los espacios de expresión a través de los foros en las distintas sedes, permitió la participación y la expresión tanto de la comunidad universitaria como de la sociedad civil y órganos colegiados, quienes nos acompañaron con sus visiones y opiniones dentro de estos espacios. Este evento, además de generar una renovada sensación de pertenencia a la Universidad entre los asistentes, nos hizo redescubrir un sentido de solidaridad, el que será un principio clave en nuestro camino de convertirnos en líderes en temas de innovación educativa, responsabilidad social universitaria, desarrollo y evaluación de políticas del quehacer formativo profesional, la aplicación de una filosofía de la educación en aspectos neurales de la currícula y el ejercicio docente, y más allá, como cimientos en la construcción permanente de una sociedad justa y sustentable en el proyecto de un modelo formativo que contribuya con las mejores prácticas en cualquier condición cultural, política o económica de nuestro país.

Esta iniciativa se encuentra a la altura de las necesidades del Estado, y su ejecución irá más allá de la recopilación de la información para diseñar un plan

estratégico eficiente a corto y largo plazo, traducido a un nuevo Plan de Desarrollo Institucional 2017-2025, de trabajo no solo al interior de nuestro quehacer universitario sino al complejo proceso que implica la generación de conocimiento de calidad desde las aulas, centros de investigación e instituciones educativas dentro de nuestro país.

“Luchar para Lograr, Lograr para Dar”, hoy, a 63 años de nuestra creación, continuamos firmemente comprometidos en luchar y dar a nuestra gente las herramientas que les permitan lograr la máxima capacidad de sus habilidades, abriendo nuestras puertas a las visiones de un mejor futuro que habitan dentro de cada uno de los integrantes de nuestra comunidad, y les responderemos con un modelo educativo digno de las condiciones y oportunidades que se nos presentan en el siglo XXI.